

DEPARTEMEN PENDIDIKAN NASIONAL
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS UNIVERSITAS AIRLANGGA

PROGRAM STUDI: EKONOMI PEMBANGUNAN
DAFTAR No. :

ABSTRAK
SKRIPSI SARJANA EKONOMI

NAMA : ISTA ARYOGI
N.I.M : 040911089
TAHUN PENYUSUNAN : 2013

JUDUL :

KESEJAHTERAAN SUBJEKTIF INDIVIDU DALAM RUMAHTANGGA DI
INDONESIA

ISI:

Kesejahteraan merupakan tujuan pembangunan ekonomi yang multidimensional karena kesejahteraan tidak bisa dipandang hanya dari sisi pendapatan individu, tetapi juga dari kondisi individu tersebut secara keseluruhan seperti kesehatan dan pendidikan. Banyaknya aspek yang perlu dipertimbangkan dalam mengukur kesejahteraan membuat para ekonom mencoba untuk melakukan pengukuran terhadap kesejahteraan individu dengan menggunakan pendekatan subjektif. Salah satu variabel kesejahteraan subjektif adalah *happiness* atau kebahagiaan individu. Penelitian ini bertujuan untuk menguji faktor-faktor yang signifikan secara statistik menentukan kebahagiaan individu di Indonesia. Faktor-faktor tersebut terdiri atas pengeluaran per kapita, kekayaan individu dan karakteristik individu seperti jumlah jam kerja per tahun, lama bersekolah, status kesehatan, status pernikahan, usia, dan jenis kelamin. Penelitian ini menggunakan teknik regresi dengan menggunakan model logit dan probit. Objek penelitian adalah individu dalam rumahtangga berdasarkan perwakilan SUSENAS yang diperoleh dari *Indonesia Family Life Survey* tahun 2007. Penelitian ini menghasilkan temuan bahwa pendapatan masih menjadi penentu kebahagiaan individu. Hasil yang sama ditemukan pada variabel lama bersekolah, status kesehatan, status pernikahan, dan usia yang membentuk kurva u terbalik. Dari hasil tersebut, upaya peningkatan pendapatan melalui berbagai sektor perekonomian diperlukan agar terjadi peningkatan dalam kesejahteraan. Aspek kesehatan dan pendidikan juga harus mendapat dukungan melalui perbaikan dan penambahan infrastruktur sehingga diharapkan semakin banyak individu yang akan mengalami peningkatan kesejahteraan.

Kata Kunci: kesejahteraan, pendekatan subjektif, *happiness*, pengeluaran per kapita, kekayaan, karakteristik individu